

« Méli'Noix »

Un sentier super sympa !

Borne n°7 :

Alain, un homme de terrain !

M. Alain PLOUMEN (Rue Vaux)

Métier : agriculteur

M : Qu'est-ce qui vous a poussé à devenir agriculteur ? A quel âge avez-vous débuté dans la profession ?

AP : J'aime ce métier car il est assez diversifié. J'ai obtenu mon certificat d'étude à 16 ans puis j'ai réalisé 4 années de qualification agricole à Herve. Dès 16 ans, j'ai débuté en tant qu'aïdant dans la ferme de mes parents. A 21 ans, j'ai repris 50 % de l'exploitation familiale en association avec mon père.

M : De quel type d'exploitation vous occupez-vous ?

AP : C'est une exploitation principalement laitière avec une septantaine de vaches (Pies noires et Pies rouges) mais également une vingtaine de vaches limousines allaitantes.

M : N'est-ce pas difficile de travailler à la ferme ? Quelles sont vos conditions de travail ? Etes-vous remplacé certains moments ?

AP : C'est difficile mais on est habitué, c'est 7j./7. L'hiver, ce sont les vêlages. L'été, les récoltes. On travaille les dimanches et les jours fériés mais les travaux sont variés. Il existe un service de remplacement mais il faut beaucoup d'organisation et ce n'est pas évident. Toutefois, on arrive quand même à partir quelques jours en vacances.

M : Comment se déroule une journée-type à la ferme ? A quel moment de l'année avez-vous le plus de travail ? Et que faites-vous durant l'hiver ?

AP : On se lève à 6h30/7h pour la 1^{ère} traite durant environ 2h où mon épouse traite tandis que je soigne les bêtes. Ensuite, on rentre déjeuner. La journée se poursuit avec tous les travaux de la ferme en fonction des saisons : réparation, entretien du matériel, bûcheronnage, soin des animaux rentrés aux étables en hiver ; les fenaisons, les pailles, les récoltes et l'ensilage en été, par ex. Enfin, on finit la journée par la 2^e traite du soir, de 18h à 20h. Il y a beaucoup de travail toute l'année, parfois même des nuits blanches lors des vêlages en hiver.

M : Changeriez-vous de métier ?

AP : Non, j'aime ce métier que j'ai choisi pour sa diversité.

Retrouvez - nous en vidéos et photos sur <http://www.soumagne.be/melinoix/pages/melinoix.cfm>

Jeu : « Salut, je suis un jeune veau de 4 jours de la Ferme Ploumen.

Sais-tu à quelle race j'appartiens ? »

- Je suis une Cadillacte (S)
- Je suis une Rolls Rousse (A)
- Je suis une Limousine (E)



Evitez de mutilez les arbres,
ce sont des êtres vivants, SVP.

Commune de
Soumagne
ENSEIGNEMENT
Ecole communale de Melen



Mascotte dessinée par Alain WEBER

